

EL SUPLEMENTO

SEMENARIO TRADICIONALISTA

CON LICENCIA Y CENSURA ECLESIASTICAS

ADMINISTRACION: Berard, 3, duplicado.—PRECIO DE SUSCRIPCION: En Palma, trimestre, UNA Peseta.—Fuera, 1'15 trimestre

EL SUPLEMENTO

PALMA 4 DE JUNIO DE 1892

DOCUMENTOS PARLAMENTARIOS

A continuacion publicamos el texto de la pregunta que el Sr. Nocedal dirigió en la sesion del día 19 del pasado Mayo, al señor ministro de la Guerra:

«El señor vicepresidente (Laiglesia): Tiene la palabra el Sr. Nocedal.

El Sr. Nocedal: Dias pasados dirigí una pregunta al señor ministro de la Guerra; y como quiera que el señor ministro tardaba en contestar á la referida pregunta, reproduje el ruego á la Mesa, por si á causa de sus muchas atenciones ó de las del ministro, que tampoco son pocas, no habia sido la pregunta contestada. Pero primeramente por los periódicos, y despues, de una manera oficiosa, he sabido que, no solo se habia ocupado en el asunto el señor ministro, sino que el asunto se habia tratado en Consejo de ministros: eso al menos han dicho los periódicos, y yo aprovecho este momento que falta para que terminen las horas de sesion, para rogar al señor ministro de la Guerra que me diga si, en efecto estoy bien enterado, y en caso contrario, que me conteste lo que tenga á bien al ruego que le dirigi dias pasados.

El señor ministro de la Guerra (Azcárraga): Efectivamente, habia llegado á mi noticia el ruego del Sr. Nocedal; y habiendo venido algunas tardes para contestarle, ha resultado que, ó no estaba su señoría, ó que se habia entrado en la órden del día, y por esta razon no he podido contestar á su señoría como yo deseaba.

Con efecto, la cuestion se ha tratado en Consejo de ministros. Sabe su señoría que por el ministerio de la Guerra se han hecho todos los trabajos necesarios á fin de conocer el importe de los créditos que el Estado adeuda por el concepto de indemnizaciones de Guerra, tanto por razon de suministros, como por los perjuicios que hayan podido sufrir las propiedades. Pero era necesario fijar el modo de pagar esos créditos. Como sabe tambien su señoría se venia incluyendo anteriormente en presupuestos la cantidad de 200,000 pesetas; pero eso se suspendió desde 1890.

Varias veces nos hemos ocupado de esta cuestion; y reconociendo que hay que pagar los créditos legítimos, se ha acordado que pasen todos los antecedentes al señor ministro de Hacienda para que redacte y formule el oportuno proyecto de ley á fin de que de una vez se resuelvan esas cuestiones y para que de una manera equitativa se pueda abonar todo lo que por ese concepto se adeuda.

El Sr. Nocedal: Doy las gracias al señor ministro de la Guerra por la bondad que ha tenido, contestándome con toda amplitud; pero lamento que el gobierno haya acordado llevar este asunto al ministerio de Hacienda; porque el señor ministro de la Guerra de la anterior situacion política ya prometió que se traería un proyecto de

ley para zanjar este asunto, que era enojoso, y ver de pagar esta deuda, que ya databa de larga fecha, y con efecto, no lo hizo. Yo esperaba que el actual señor ministro de la Guerra cumpliera lo que no pudo cumplir su antecesor, lo esperaba de la actividad del general Sr. Azcárraga y de la actividad que suelen tener los militares, superior á la de los paisanos. Temo ahora que el ministro de Hacienda, que al fin y al cabo es tambien paisano, y por consiguiente, está menos acostumbrado á la actividad, se duerma y el pago de la deuda se demore.

Yo ruego encarecidamente al señor ministro de la Guerra y al señor general Azcárraga, á los dos en una pieza, que estimulen al señor ministro de Hacienda para que, á ser posible, traiga ese proyecto de ley antes que termine esta legislatura; es decir, antes que lleguen las vacaciones, aunque no se haya terminado la legislatura.

El señor ministro de la Guerra (Azcárraga): Doy las gracias al Sr. Nocedal por las frases benévolas que me ha dirigido.

El proyecto de ley que ofreció traer mi antecesor no corresponde precisamente á Guerra, porque hay dificultades de un carácter puramente burocrático, digámoslo así, toda vez que se trata de una obligacion general que debiera estar incluida en las obligaciones generales del Estado y no en las particulares del ramo de Guerra. Por esta razon se ha acordado que sea el ministro de Hacienda el que redacte el proyecto de ley.

Al señor ministro de Hacienda, su señoría le conoce; sabe que es activo, y yo no creo que sea necesario excitarle; pero de todos modos, yo tendré mucho gusto en recordarle el interes de su señoría en el asunto.

El Sr. Nocedal: No tengo el gusto de tratar al señor ministro de Hacienda; por consiguiente, eso de que los paisanos suelen ser menos activos que los militares, no podia ser ataque personal al señor Concha Castañeda, á quien no tengo el gusto de tratar, sino al ministro de Hacienda, como paisano y como ministro de Hacienda. Pero en fin, aunque el señor general Azcárraga no duda de la actividad de su compañero le ruego que no deje de estimularle para que traiga pronto el proyecto.»

CONGRESO MASÓNICO

La masonería, bajo el poder de los Poncios conservadores, ha hechado su su cuarto á espadas. Nada menos que en congreso se han reunido los masones del Oriente español; y con este objeto han llegado á la Côte cuatro moritos delegados de las logias del imperio de Marruecos. Ya lo ven los católicos: en España, en pleno Madrid, á la luz del día y con publicidad notoria á todas luces, se reúne la masonería, cual si se tratara de la cosa más natural del mundo. *Ubinam gentium sumus*. ¿Qué hace Cánovas? ¿Qué piensa Pidal? ¿Qué puede pensarse de un gobier-

no que tal consiente y que tan á sus anchas deja campar por sus respetos á una sociedad, verdaderamente nefanda y criminal, condenada por los Pontífices; proscriba por las leyes, juzgada por la historia, convicta y confesa de antireligiosa, anti-patriótica y antisocial? ¡Ah! Triste, tristísima es la condicion de los católicos cuando se ven forzados á vivir bajo la tutela de gobiernos como el gobierno conservador, tan francos y abiertos para con los malos y tan escasos y tan meticulosos para todo lo que sea dar libertad á los propagadores de la verdad. Para los masones, para los socialistas, para los anarquistas ¡viva la libertad! pero se trata de peregrinos católicos, de predicadores del Evangelio, palo de ciego, y al rincon de sus casas; que aquí cuando se habla de libertad, está visto, hay que entenderla á su modo: libertad á todo lo que sea error; oprobio y tiranía á todo lo que lleve marca de verdad.

Así se lamenta un colega del escándalo masónico de que es teatro la villa y corte. A la verdad hay para escandalizarse de veras. Pero no es mucho peor y más grave, y más irritante, que haya periódicos que se llaman católicos y apoyen y protejan y defiendan á estos gobiernos, no de la hipótesis, sino de la antítesis liberal.

LA CUESTION DE LOS ASTILLEROS

Al llegar á Bilbao el Sr. Palmer, convocó á una reunion á los obreros ingleses.

Lo tratado en ella, que no deja de ser interesante, lo refiere en los siguientes términos un periódico de la localidad:

«M. Palmer les expuso la forma en que quedaba al frente de la direccion técnica, y dijo que esperaba que todos contribuirían á que se llevaran adelante los trabajos de construccion de los cruceros.

Tributó elogios al gobierno en general, y al ministro de Marina y al general Cervera, en particular.

Varios maestros y operarios ingleses hicieron diferentes preguntas.

—¿Y si el Sr. Martinez Rivas, propietario de las casas que ocupamos—preguntó uno—nos despiden de ellas porque vamos á trabajar á los Astilleros?

M. Palmer le replicó que esperaba que el señor Martinez Rivas no llevaría á cabo tal medida, pues que está interesado como él en que se lleven á término los trabajos.

Otro operario preguntó qué cantidad les darian como socorro; y como le replicaran que tres libras esterlinas, parece que esto no les agradó.

Algunos manifestaron que irían á presentarse al Sr. Martínez Rivas para que les pagará el viaje á Inglaterra.

El incidente fué largo y bastante ruidoso, concluyendo M. Palmer por abandonar el salón, donde quedaron solos los empleados y obreros ingleses.

Retirado M. Palmer del local, quedó el director gerente de los Astilleros, M. Clarck, el cual pudo convencer á sus compatriotas para que depusieran aquella actitud tan intransigente en que se hallaban, pues fundaban sus quejas en que, teniendo ellos la contrata estipulada con el Sr. Rivas, no reconocían otro director.

Las palabras persuasivas de M. Clarck calmaron por fin los ánimos de los ingleses, quedando, por último, en que entrarían á trabajar, en unión de los españoles, el próximo lunes.

Respecto de los empleados españoles, parece que una comisión de los mismos se presentó al Sr. Martínez Rivas, poniéndose por completo á sus órdenes y pidiéndole les señalase la línea de conducta que debían seguir. El Sr. Martínez Rivas les aconsejó, y aún les suplicó, que prosiguieran en su trabajo, prestando su ayuda como antes á los Astilleros.

Se cree que todos lo harán así, y que mañana, obreros españoles é ingleses, y empleados de una y otra nación, ocuparán sus antiguos puestos, para que aquellos magníficos talleres y aquellos departamentos y oficinas recobren el movimiento y la vida que nunca, ni por un instante, debieron perder.»

A última hora corrió ayer tarde la noticia de que el famoso M. Palmer había desaparecido de Bilbao. La noticia produjo el efecto que es de suponer hasta en los mismos ministeriales, aunque el gobierno procuró tranquilizarlos diciendo que el célebre técnico había ido á Londres á presenciar la botadura de uno de los buques que se construyen en sus astilleros de la gran Bretaña.

Este sus no lo subrayo yo, que lo subraya en tono de fisga un periódico ministerial, *El Clamor*, y esto da la medida del concepto que en que hasta los mismos amigos del gobierno tienen de M. Palmer, como técnico y propietario de arsenales.

LA DINAMITA EN VIZCAYA

Anteayer por la mañana ocurrió una horrorosa catástrofe en la fábrica de dinamita de Galdácano, pueblo situado en las inmediaciones de la línea de Durango, y cercano á Bilbao.

Sobre las once de la mañana dejóse oír una formidable detonación que repercutió en cuatro leguas á la redonda, llevando la alarma y el espanto á Arrigorriaga y demás pueblos comarcanos.

Lo ocurrido, según telegrama de Bilbao, fué lo siguiente:

El día anterior (jueves) se derramaron en una «chavola» de las que circundan la fábrica unos noventa kilos de nitroglicerina, la que no llegó á recogerse por completo.

Las pisadas de las personas que se ocupaban en la fabricación de la dinamita fueron causa de que hiciera explosión la nitroglicerina esparcida por el suelo, comunicándose á otra «chavola» inmediata, y produciéndose la voladura de ambas, resultando nueve muertos, tres mujeres y seis hombres, entre otros, el jefe de las fabricaciones.

Junto al sitio de la explosión existía un depósito de dinamita, al cual no llegó á comunicarse el incendio, gracias á las acertadas disposiciones adoptadas por el director de la fábrica, que hizo funcionar las bombas pudiendo sofocar las llamas.

Al ocurrir la explosión se derrumbó una casa cercana, dentro de la cual se hallaba una mujer. Esta resultó ilesa.

Las «chavolas» han quedado completamente derruidas; los corpulentos árboles que las prestaban sombra han sido también víctimas de la explosión; pero lo que más horroriza es ver esparcidos por el campo, piernas, brazos, cabezas y cuerpos pertenecientes á las personas que han perecido.

La catástrofe ha producido gran consternación entre los pacíficos habitantes de Galdácano.

ELOGIO DE LEON XIII POR UN PASTOR PROTESTANTE

«Tengo en la mano una carta del Papa sobre la Exposición de Chicago. No soy católico romano. Dios me libre, sin embargo, de que preocupaciones, sean las que se quiera, me impidan ver donde se hallen la verdad y el bien.

No quiero olvidar jamás el ejemplo de Domingo Guzman, que renunció á todos los placeres de la vida para mostrar al mundo cuanto debe amarse á Cristo; ni el de Francisco, á quien la continuidad del llanto oscureció la vista, ni los de San Francisco Javier y San Bernardo, que hicieron prodigios de abnegación; ni el de Manning, el Cardenal de los pobres obreros, y su abogado ante la gran nación inglesa. Donde hallo el mérito y la santidad, los reconozco, estimo y aplaudo.

La carta de Leon XIII está llena de grandes pensamientos. Cada palabra suya merece la atención del mundo; *no hay otro hombre que tenga tanta autoridad*. La voz del Vaticano llega á los extremos de la tierra y su imagen hace horizonte en el cielo. Esta carta prueba el lugar que la Iglesia católica debe ocupar en la economía general del mundo.

Dícesenos que el ministro de la Religión debiera limitarse á la predicación del Evangelio. Yo digo que debe elevar su voz donde quiera que pueda contribuir á la virtud y á la felicidad del género humano. Los discípulos de Jesucristo pueden y deben interesarse en el orden civil, en la moral de los ciudadanos, en la prosperidad de la patria. La Religión no es negocio de los domingos, ni especialidad del santuario, debe iluminar y vivificar toda la existencia de los hombres.»

Quien tan brillantemente se expresa, es el Pastor protestante Edgard Hill, de Chicago, y verdaderamente en su breve discurso hay bellísimas frases. La carta á que se refiere es la escrita por Leon XIII al Sr. Byron. ¡Dios quiera iluminar al elocuente Pastor Hill y traerle al seno de la Iglesia Católica!

UNA CONVERSION

La marquesa de Apezteguía, esposa del nuevo jefe de la Unión constitucional de Cuba, acaba de convertirse al Catolicismo.

La marquesa que pasó en Madrid algunos años, desde el 80 al 85, en unión de su esposo, que era entonces diputado á Cortes por aquella isla y fué secretario del Congreso durante las primeras Cortes liberales, es una dama de notable belleza y de relevantes virtudes.

Había nacido en el seno del protestantismo. Su padre es rector de uno de los mejores templos de Nueva-York, y goza de justa fama por la elocuencia y por la brillantez de su oratoria.

Pero los hijos de la marquesa habían ingresado todos en la Religión católica, y esta consideración ha sido seguramente la que ha pesado más en el ánimo de tan distinguida señora para abrazar la fe de nuestros mayores.

El Obispo de la Habana fué quien vertió sobre su cabeza el agua del bautismo; D. José Perterra, el jefe de la Unión constitucional en las Villas, le sirvió de padrino en tan solemne acto.

A las pocas horas la recién bautizada era, á su vez, madrina de una niña del Sr. Perterra.

RECORTES

En un telegrama que publica *El Correo Catalan* de la prensa asociada se lee lo siguiente:

«Congreso.—Ha tenido lugar una escena borrasca, ocasionada por el acuerdo tomado en la sesión secreta de ayer al discutirse los presupuestos especiales del Congreso, en la cual se discutió y aprobó una proposición presentada y sostenida por los señores Martos, Castelar, Barrio y Mier otros para que se abonase con cuenta á los gastos de material el descuento de los empleados de dicha Cámara.

Preside el señor Danvilla, por hallarse enfermo el señor Pidal. El señor Necedal dice que este acuerdo debe ser ratificado en sesión pública y censura á varios diputados.»

Este es un buen camino para ganarse la confianza del país. Es lo que les faltaba á los carlistas, que su representante en el parlamento Sr. Barrio y Mier se uniese á los señores Castelar y Martos para oponerse á que se acaben ciertos abusos y á que se hagan las economías que el país reclama; y sobre todo contribuir á arreglar ciertas cosas en secreto y á espaldas del pueblo contribuyente.

—i-i—

Las lógicas de Tanger han enviado al Congreso masónico de Madrid estos cuatro moros conspicuos:

«...célebre Haj-Ab-del-Kader Lajadar, naturalizado español, pensionado con 30 reales al mes, socio honorario de la Sociedad Geográfica, soldado que fué en Ceuta de la compañía de tiradores del Riff, indultado del delito de deserción de los spais ó caballería francesa en Argelia, y asistente algún tiempo en Tánger del capitán de ingenieros D. Julio Cervera. Los otros tres supuestos magnates son el vendedor de babuchas Salam Amor, el aprendiz de platero Hassem-El-Sussí, y el último, ó sea el Nad-Nashor, se dedica al entretenidísimo y no siempre lucrativo oficio de saltimbanqui.»

Y es lo que dice el Sr. Huertas en nuestro compañero *El Adalid*:

«Yo no sé qué grado habrán alcanzado en el escalafón masónico los representantes que nos han venido de Tanger; pero no me extrañaría hallar un príncipe Rosa cruz, algún Gran Pontífice de la Jerusalén Celeste, algún Caballero del

Sol, Príncipe adepto, ó algun Caballero de la Serpiente de bronce entre los fabricantes de babuchas ó titiriteros marroquíes.

No está mal la farsa.

Hemos ido cayendo de día en día hasta este lamentable extremo.

¡Dios nos tenga de su mano!

Pero...

¡Quién sabe si algun día nos representará á nosotros en el extranjero el Sr. Morayta (jefe del grupo masónico intitulado el *Oriente Español*.)

Por el camino que llevamos.»

Por lo pronto, el señor Morayta representa al Estado en la Universidad de Madrid.

Y es, además, un mason *legalizado*.

De manera que no nos extrañaría mucho lo otro.

Refiriéndose á la carta del Papa á los Cardenales franceses, dice un periódico protestante:

«Al ménos, los católicos romanos saben á qué atenerse. Claros y definidos son sus dogmas y precisas sus leyes; cuando ocurren dudas, tienen con quien consultarlas, saben á quien dirigirse, y obtienen siempre una respuesta categórica.»

Y ustedes, los protestantes, no se entienden, ¿no es verdad?

La casi confesion es preciosa.

Lo terrible del caso consiste en seguir, no obstante, protestando contra la Iglesia romana.

Y católica y apostólica.

Dice *La Unión Católica*:

«Impía en sus doctrinas, criminal en sus propósitos, la masonería es una asociacion ilícita, cae bajo la accion del Código penal y es contraria á la Constitucion del Estado en España.»

Todo eso es mucha verdad.

Pero los masones hacen, á la vista está, lo que les da la gana.

Y como si esto fuera poco, nosotros conocemos un periódico que todavía está aguardando, para separarse del Sr. Cánovas, á que haya algun género de pugna entre los intereses religiosos y los principios y las obras del partido conservador.

Qué planchas y qué equilibrios están haciendo algunos periódicos que quieren sentar plaza de muy católicos.

Los enemigos de Cristo se aperciben á nuevos y más recios combates.

Véase lo que escribe el periódico impío *La Reforma*, que ve la luz pública en Málaga:

«Ha llegado la hora de que todos unidos volvámos por los fueros de la justicia... ¡Fuera falsos miramientos! Unámonos todos los que de hecho no pertenecemos á la Religión del Estado, masones, libre-pensadores, espiritistas y protestantes.»

A eso contesta sin titubear el periódico del libre-pienso *Las Dominicales*:

«Tiene razon el apreciable colega protestante; esa bandera de union contra la intolerancia de la Iglesia es desde hace diez años nuestra bandera.»

¿Que dicen á esto los católicos que se entretienen en combatir á otros católicos que no miran bajo el mismo prisma su asuntito dinástico?

Hora es ya que se dejen ciertas preocupaciones hijas solo del egoismo mundano, y unidos todos los católicos como un

solo hombre, sin distingos de ninguna clase, acudamos á la brecha á defender los intereses del Crucificado contra las asechanzas de sus mas encarnizados enemigos.

Es hora que despertemos del letargo en que estamos sumidos y no nos dejemos vencer por las armas mal esgrimidas de unos pocos mal aconsejados y desgraciados hermanos nuestros.

La razon está de nuestra parte, el arsenal de armas es poderoso, sigamos las huellas trazadas por nuestro inmortal Pontífice Leon XIII en la carta dirigida á los Cardenales franceses, seguros de que, siguiendo sus enseñanzas, la victoria estará de nuestra parte.

El famoso Eduardo Drumond dice en su periódico *La Libre Parole*:

«Hay en Francia alrededor de 80.000 judíos. La Francia está hoy administrada por 86 prefectos.

No hace muchos meses, entre esos 86 altos funcionarios habia 42 judíos. De manera que el poder de 80.000 enemigos irreconciliables de la sociedad cristiana puede más, infinitamente más, que 37 millones de franceses. Nadie protesta, nadie denuncia desde la tribuna nacional esta nueva y escandalosa invasion del judaísmo.

¿Estamos, acaso, tan decididamente podridos, hasta el punto de que la más abyecta de las servidumbres haya de constituir nuestro estado normal?»

Drumond suele exajerar en ocasiones.

Pero es innegable que esos datos son tremendos.

Tomamos de nuestro apreciable compañero *El Diablo Cojuelo*, lo siguiente:

«Un manifiesto más.

Cero, y van... no sé ya cuantos.

Y eso que habfan pasado bastantes meses sin que el *preparador* de algaradas se *manifestase*, pero salió por fin de su silencio y enristrando su revolucionaria pluma, ha dirigido Ruiz Zorrilla á los suyos el manifiesto número... no se cuantos.

Y cuentan que á los conservadores no les ha parecido del todo malo, sin duda porque dedica en él algunas frases de elogio al talento de Cánovas. Y porque ha modificado, al parecer, sus antiguas intransigencias contra la Iglesia.

¿Cuánto apostamos á que Ruiz Zorrilla viene declarándose *mestizo* en el manifiesto del mes que viene?

Pero aunque así sea nada tendrá de particular. Porque si al H. Cavour 1.º le ordena la masonería que ofrezca todo género de garantías á la Iglesia, para ver si de este modo consigue mejor sus fines la secta, las ofrecerá.

Para luego no cumplir nada.»

Tiene razon nuestro compañero, y en todo abundamos en las mismas ideas, por aquello de que, *de los escarmentados salen los avisados*.

Por esto conviene estemos siempre al acecho, para que á la primera señal podamos dar la voz de alerta, á fin de que los incautos no se dejen seducir por las falsas promesas de esos apóstoles cuyo único móvil es el medro personal y la destruccion de las doctrinas de nuestra Santa Madre la Iglesia.

Pues obrando de esta manera, seguros estamos de que conseguiremos destruir todos sus planes, por vastos que sean.

NOTICIAS

Se ha establecido en Lóndres la asociacion llamada de Nuestra Señora de Francia, cuyo objeto es promover las conversiones de familias protestantes á la fe católica.

La suscripcion abierta en favor del Obispo de Nimes se cerró al tercer día despues de alcanzar la suma de 21.000 francos. La del Obispo de Mompeller alcanzó en igual período de tiempo 30.000 francos, ó sea el importe de su asignacion durante tres años.

Estos hechos demuestran que si el gobierno frances es impío, una gran parte del pueblo es católica y católica ferviente digna de los plácemes de los fieles.

Los profesores de instruccion primaria de Córdoba hace más de seis meses que no cobran sus haberes.

Dicen de Oran que han invadido el país masas compactas de langostas que destruyen cuanto hallan á su paso, recibiendo de todas partes los lamentos de los colonos, que ven desaparecer sus cosechas de todo género.

Se calculan en 230.000 hectáreas los terrenos de viñas invadidas por la fioxera en quince provincias de España.

Leemos en los periódicos de la Coruña:

«El sábado último, á las cinco de la tarde, tres embarcaciones de la escuadra inglesa, de las cuales dos eran á vapor y la otra á remo, desembarcaron en tierra, en la Coruña, á dos sujetos, uno de los cuales bien podría ser un ingeniero.

Internáronse ambos por los más intrincados rincones de aquel paraje y estuvieron clavando jalones y tomando medidas y alturas con aparatos á propósito. ¿Con qué objeto lo hacian?

Otra de las noticias que ha llegado hasta nosotros es la de haber estado en Villagarcia, llevando á cabo nivelaciones y mediciones del terreno, varios oficiales de la escuadra inglesa.

Y por último, ¿se sabe algo de un presidio, ó cosa así, instalado en tierra donde ondea el pabellon de la Gran Bretaña?»

Dice un periódico de Barcelona que un conocido tenor cómico, que ha sido muy aplaudido en los teatros de aquella capital, abrazará la vida monástica, ingresando como novicio en el monasterio de Monserrat.

No deja de tener gracia la siguiente anécdota:

Un comerciante frances conocido por sus opiniones anarquistas, ha recibido una carta que dice lo siguiente:

«Muy señor mío: Puesto que perteneceis á esa banda de pillos que destruyen las casas y que han declarado la guerra á la sociedad, no extrañéis que la sociedad se defienda.

Os prevenimos, pues, que en cuanto vuestros compañeros cometan algun atentado, saltará vuestra casa y vos mismo.—*Un burgués.*»

Los aficionados á las estadísticas estrañalarias, admiran respetuosamente el trabajo de un japonés llamado Masato Foyonoga, que ha tenido la paciencia de contar los glóbulos de grasa que pueden existir en un litro de leche.

La cantidad de grasa se eleva en un litro á 35 gramos, descompuestos en otra cantidad de glóbulos que varia entre 691.000 millones á 2 billones 205.000 millones.

Estos glóbulos podrian extenderse en una superficie que seria de 512 á 740 metros cuadrados.

Creemos inútil añadir que preferimos atenernos á la palabra de Masato y Foyonoga, sin ha-

cer por nuestra parte cálculo tan minucioso y tan... japonés.

El Gobierno de Humberto trató de honrar de alguna manera al eminente arqueólogo cristiano Rossi con motivo de las fiestas que los católicos han celebrado en su honor, trató de concederle una condecoración.

El ilustre arqueólogo, tan apreciado de los Papas Pío IX y Leon XIII, ha renunciado á tanto honor, y ni eso ha querido recibir de los carceleros del Pontificado.

GACETILLA LOCAL.

Nos escriben de Ibiza diciéndonos que el *Círculo Católico* de aquella ciudad se inauguró el día 22 del mes próximo pasado con 78 socios. Presidió el acto el Canónigo Secretario de Cámara del Gobierno Eclesiástico D. Juan Tórrres y Ribas, Delegado por el Prelado, acompañándole el Canónigo Licenciado Sr. Pujet, socio protector, y el Consiliario Doctor Palau y Tórrres, y además la Junta Directiva con su Presidente D. Juan Mayans, que lo es

también de la Junta Tradicionalista de aquel distrito.

El Sr. Delegado improvisó un oportuno y bellissimo discurso, y al día siguiente se inauguró la ESCUELA GRATUITA NOCTURNA con 18 alumnos, cuya mayor parte no habían recibido instrucción alguna, todos procedentes de talleres.

«Pronto (dice la carta) nos trasladaremos á uno de los mejores locales de esta ciudad, á pesar de la guerra que se nos hace, dificultando nuestros pasos y propósitos.

Gracias sean dadas á Dios, á nuestro Prelado y Secretario que con sus alientos y recursos nos han ayudado en tan santa como costosa empresa.»

El Sr. bendiga los esfuerzos de nuestros amigos de Ibiza en pro de la santa causa de la Iglesia y en beneficio de los pobres.

El extranjero Sr. Sequah continúa haciendo todas las tardes en la Plaza del Mercado sus maravillosas curas, á presencia de las innumerables personas de

todas las clases de la sociedad que le admiran y le aplauden entusiasmadas. Forman ya un ejército los que antes cojos, tullidos, encorvados, reumáticos, paráliticos, víctimas de pertinaces dolores, y, en suma, enfermos crónicos declarados incurables, hoy caminan sin muletas, se encuentran sanos y expeditos, y se dedican á sus faenas como si nunca hubiesen padecido achaque alguno.

Son hechos evidentes, innegables, claros como la luz del mediodía.

Con el número próximo repartiremos á nuestros suscritores el elocuentísimo discurso pronunciado en el *Círculo de S. Jorge* de Barcelona por D. Luis de Cuenca y de Pessino, digno Presidente del Consejo de la Comunion Tradicionalista de Cataluña.

Solucion de la charada anterior.

MA-SA-JE

TIPOGRAFÍA CAÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

NUEVA LUZ Y JUICIO VERDADERO

SOBRE

FELIPE II

POR EL PRESBITERO

D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota

(Segunda edición, adicionada con notas y documentos importantes)

En esta obra, tan conocida de todos, se vindica la memoria del Rey Prudente, el incomparable D. Felipe II, y estando de antemano tan favorablemente juzgado y recibida en Europa y fuera de ella, no necesitamos recomendarla, por haberlo hecho ya con la debida justicia los múltiples elogios que á la primera edición tributaron las Revistas nacionales y extranjereras. Nosotros seguimos sólo diciendo ser este libro el estudio más acabado que hasta el presente se publicó sobre el dicho rey de España Felipe II.

Consta de un tomo en 4.º, y es su precio 5 pesetas. Hállase de venta en las principales librerías, y especialmente en la de su editor, D. Gregorio del Amo, calle de la Paz, 6, Madrid, donde pueden hacerse los pedidos.

Se halla en prensa, y pronto lo estará á la venta, la nueva obra del mismo autor *Más luz de verdad histórica sobre Felipe II...* complemento de la anterior.

GANGA

Á LOS SEÑORES SUSCRITORES DE EL SUPLEMENTO

Habiendo quedado en la Administración de EL SUPLEMENTO algunos ejemplares del precioso é interesante librito «¿Es lícito á un católico ser liberal en política?», respuesta por el P. Angel M.º de Arcos, de la Compañía de Jesús, se venden al ínfimo precio de UN REAL.

GRAN CERERIA

Y DEPÓSITO DE BUJÍAS DE TODAS CLASES

VICENTE CORTES PICÓ

CALLE DE CAPITAN ANTONIO, NUM. 15

MANACOR

COLECCION DE OPÚSCULOS

DEL

Dr. D. Francisco Mateos-Gago y Fernandez, Pbro.

Se acaba de publicar el tomo VII de estos interesantes Opúsculos, los que se venden en casa de su autor, Santa Teresa núm. 1, al precio de 20 reales.

Dirigiéndose á la Administración del *Diario de Sevilla*, previo pago, se remiten franco de porte.

VENTAS

Una figura de San Antonio Abad, tallada en madera y pintada, de unos cuatro palmos de altura. Está vendible en Manacor; calle de Muntaner, *Can Sant*.

Se vende la casa núm. 66 de la calle del Socorro. Informarán plaza de Coll, núm. 42, principal.

SECCION PIADOSA

INTENCION PARA JUNIO
DIFUNDIR CADA VEZ MAS LA DEVOCION
AL CORAZON DE JESUS

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon inmaculado de Maria Santisima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagado Corazon.

Os las ofrezco en especial, para que inflameis más y más nuestros corazones en vuestro amor, y nos inspireis los medios prácticos de difundir sus llamas en torno nuestro.

PROPÓSITO

Como obsequio diario al Corazon de Jesus, la diaria mortificacion de nuestras pasiones.

Correos

SALIDAS.—Domingo, 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 5 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes, 7 m., Valencia.—8 mañana, Mahon por Alcudia.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—4 t., Barcelona por Alcudia.—Sábado, 7 mañana, Barcelona.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'55 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'45 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'45 y 5'55 (mixto) tarde.